
令和 7年度第 1回運営協議会開催報告 
報告年月日 令和7年5月10日(土) 

 

１．会議名 
令和 7 年度第 1 回環境学習交流センター／岩手県地球温暖化防止活動推進センター運営

協議会 

２．日時 令和7年5月10日（土）13：30～15：30 

３．会場 アイーナ7階 アイーナキャンパス 学習室3 

４．参加者 渋谷 晃太郎（代表理事）、森 一夫（事務局長）、櫻井 則彰（業務部長）、齊藤 富美子（ス

タッフ） 

委員：中島 清隆氏、佐々木 洋介氏、松尾 亨氏、徳谷 喜久子氏、森 敦子氏 

オブザーバー：岩手県環境生活企画室 吉田幸司氏（河東氏欠席） 

５．議事 環境学習交流センター／地球温暖化防止活動推進センターの令和 6 年度事業実績業務実

施状況説明①②と今後の両センター運営に向けて 

 記録写真添付 

次第、参加者名簿、資料（添付参照） 

 

次第 

1． 開会 

2． 代表理事挨拶 

3． 議事 

1） 両センターの業務実施状況説明 

① 令和6年度結果報告 

② 令和7年度計画説明 

2） 今後の両センター運営に向けて 

4． その他 

5． 閉会 

 

●実施風景             

 

1開会の言葉：事務局長 

 時間になりましたので令和 7年度第 1回環境学習交流センター/岩手県地球温暖化防止

活動推進センターの運営協議会を開催いたします。 

開催に先立ちまして環境パートナーシップいわて渋谷晃太郎代表理事よりご挨拶申し上

げます。 

2代表理事より挨拶 

本日はお忙しい中、県央はもとより沿岸から遠路来ていただきありがとうございます。 

 本日の運営協議会は昨年度の業務報告と今年度の事業計画に対して委員の皆様方にご

説明して評価をいただくこととなっております。忌憚のないご意見を賜ればと思います

のでどうぞ宜しくお願いいたします。 



県の方にはオブザーバーとして 1 名ご参加いただいておりますのでどうぞ宜しくお願

いいたします。 

運営委員出席者の紹介：事務局長より 

・オブザーバー参加の岩手県環境生活部環境生活企画室2名の参加予定でしたが1名所

用により欠席。吉田 幸司氏紹介 

・オブザーバーで出席の吉田幸司氏より挨拶。 

岩手県環境生活企画室今年から担当となりました吉田と申します。本日はどうぞ宜しく

お願いいたします。 

3議事 

●進行：事務局長 

 皆様の机の上にあらかじめ委嘱状をお配りさせていただいております。昨年度に引き続

き宜しくお願いいたします。 

本日の運営協議会は、特定非営利活動法人環境パートナーシップいわてが運営する環境

学習交流センター及び岩手県地球温暖化防止活動推進センターの令和6年度の事業実

施結果報告と令和7年度の事業計画説明となります。運営委員の皆様から頂いたご意見

をもとに令和7年度の事業計画が適正なものになっているかについて評価をしていた

だくものです。評価の手順内容についてはオブザーバー出席の岩手県環境生活企画室の

吉田様より説明していただきます。 

岩手県）評価方法と評価の考え方について 

今回は令和7年度第1回目の運営協議会となるため令和7年度の事業計画に関する評

価となります。事業計画が適正なものとなっておるか審査していただくものです。 

・仕様書に従い目標達成可能な内容となっているか？ 

・前年度の評価結果の改善内容が含まれているか？ 

・社会情勢等を踏まえた効果的な内容となっているか？ 

三つの視点で評価いただきたいと思います。 

評価の取り扱いについてこの運営協議会終了後、皆様からの評価結果を県が取りまと

め県からセンターへ通知し両センターの事業計画に反映させていくこととします。 

 

事務局長） 

議題に入る前に会長選任について委員の互選によりますがどなたがよろしいでしょう

か？ 

委員） 

中島先生にお願いしたいと思います。 

全員） 

了承 

事務局長） 

ここからは中島会長が議長となり議長が議事進行を行うこととなっていますので宜し

くお願いいたします。 

議長） 

宜しくお願いいたします。 

早速議事に入りますが両センターの1）令和6年度事業実施結果報告、2）令和7年度

事業実施計画、をまとめてご説明頂き3）今後の両センター運営に向けて委員の皆様か

らご意見等をお話する形で進めたいと思います。 

議長からの講評は最後に委員としてのご意見という形でお話をすることでよろしいで

しょうか？ 

全員）了承 

事務局長） 

皆様に配布の資料に基づいて1）2）報告 

すべて読み上げのため記録は割愛（添付の資料参照のこと） 

議長） 



委員からの質問に対して事務局長から回答の流れで進めてまいります。 

両センターの1）令和6年度事業実施結果報告、2）令和7年度事業実施計画説明に関

して委員の皆様からご意見等あれば・・・。 

委員） 

・令和7年度温暖化センター計画3-1のクールシェア・ウオームシェアと記載されていま

すがクーリングシェルターとの関係性について 

事務局長回答） 

・クーリングシェルターは各自治体が設置するもの 

・クールシェアスポット・ウォームシェアスポットは岩手県の取り組みで岩手県内の施設

にお声がけをして登録いただいているものである。 

・センターとしては情報を入手して発信することは可能かもしれませんが・・・・。 

 

委員） 

・30by30 について 

 センターは企業にどのように関わっているのか？ 

 企業が興味を持っている。 

 昨年度派遣した江刺の東京エレクトロンから相談を受けていて環境調査会社に依頼を

して調査をおこないたいと思っているとのことであった。 

事務局長回答） 

・昨年度は盛岡セイコーさんの登録をサポートした。 

 

委員） 

・防ごう隊ノートについて 

 今年度のノートの内容変更は可能な段階でしょうか？ 

 もし可能であればですが内容に温暖化がどのように動物への影響があるか等小学生の

興味がありそうなものを掲載してはどうか？小学生からの質問があって調べて報告し

た経緯がある。動物だけではなく昆虫など、小学生対象のノートであればそういった興

味のある内容にするのも良いのではと思う。 

岩手県内の企業の取り組みの掲載もあったほうが良い。 

・若手の育成に努めると計画に記載されているがどのように育成しようと考えているの

か。大学生や高校生のアドバイザーや推進員の募集を行ってはどうか？ 

  

事務局長回答） 

・防ごう隊員ノートに関する回答 

令和7年度のノートは、すでには印刷会社の方へ原稿がわたっているので変更はできな

い。令和8年度ノート作成に向けて第2回運営協議会時に提案をしていただきたい。 

岩手県回答） 

・若手の育成に関する回答 

 県の規定では18才以上となっているため高校生は現状では無理である。大学生であれ

ば可能。 

・現状として派遣可能な日が限られる（授業ある為） 

事務局長回答） 

・若手の育成に関する回答 

 スタッフ募集は継続して行っているがなかなか採用に結び付いてはいない。なにか良い

方法があれば・・・。 

 

委員） 

・若手の育成に関するご意見 

・ビジターセンターでは職員やアルバイトの募集をフェスブックで行っている。 

・令和6年度45,000目標で48,000名に達しているが、目標の見直し等はしないのでし



ょうか？ 

・エコチェックの目標値下げてもよいのではないか？ 

岩手県回答） 

・コロナ時期に一度目標値を下げたがコロナもほぼ終息したことから本来の目標値である

45,000に戻したというのが経緯である。（総合計画に令和8年度まで45,000が目標と

定められているため令和8年度まではこのままの目標値となるので変更はできない） 

・エコチェックの目標値に関しても目標達成できないから下げるのではなく目標達成する

ための方法を考えることが大切。 

 

委員） 

・脱炭素化省エネ行動を促すと記載されていますがどのような方法で行動変容につなげよ 

うとお考えでしょうか？ 

代表理事回答） 

・「もったいない」といった考えから実際は壊れたから買い替えるが現状ではないか。 

 伝え方としては暑くなると冷蔵庫やエアコンの稼働が多くなり急に壊れることが考え

られます。なのである程度故障した場合の覚悟が必要。買い替えが発生した場合には省

エネ性能の家電に切り替えましょうといったお話も必要と思います。 

 

委員より） 

・二極化している。 

・脱炭素・カーボンニュートラル推進が進んでいるところと進んでいないところ。 

・持続可能な社会にするために自分たちが取り組まなければならないと思っていない、自

分事と思っていない企業もある。そのような企業にセンターは「自分事と考えるように」

つなげる役割があるのではないか？ 

 

事務局長より）： 

・評価シートの提出期限について令和7年5月23日（金）まで 

・評価シートエクセルデータをメールにて森より委員の皆様に送付します。 

・評価記入後岩手県環境生活企画室吉田幸司氏にメールにて送付する。 

 

5．閉会 

６．特記事

項 

特になし 

７．概要・

所感 

【開催報告】 

令和 7年度第 1回運営協議会が運営委員 5名、オブザーバーとして岩手県より 1名の方に

ご参加いただき開催されました。 

本日の運営協議会は、特定非営利活動法人環境パートナーシップいわてが運営する環境学習

交流センター及び岩手県地球温暖化防止活動推進センターの令和 6 年度の事業実施報告と令

和7年度事業実施計画について評価をしていただくための運営協議会です。 

運営委員の皆様には令和6年度の報告に関するご意見を賜りました。令和７年度のセンター

運営に活かしてまいります。 

 


